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谁都不该淋雨
在昨日的绵绵细雨中，成都理工大学的

新生迎来了开学典礼。来自全国各地的
8477 名新生身披校方准备的雨衣聚集操
场，主席台上，55 位各学院“一把手”以及各
职能部门负责人无一人撑伞。校长倪师军
介绍，冒雨并非刻意，只是想给学生们展示
任教老师不惧困难的决心，教导学生也应
不惧艰险，勇于进取。

（9月11日《成都晚报》)
见惯了“领导台上打伞，台下学生淋雨”的倒

挂现象，如今猛一见到“领导淋雨，新生穿雨衣”，
自然感动不已。然而，校方这么做，真的能够传递
给学生良好的教育？

学校为学生准备了雨衣，是人性化的表现，也
体现出对学生的呵护，但为何领导一定要淋雨
呢？按校长的解释是：“这点小雨算得了什么，我
们要给学生展示的是任教老师不怕任何困难，教

导学生也应不畏艰险，勇于进取。”淋雨就是不怕
困难？这算什么逻辑？淋雨会感冒，这些领导年
纪也不小了，淋了这么长的雨，如果感冒了，岂不
对身体有害？既然预知会下雨，还给学生准备了
雨衣，那领导也应该穿上雨衣。一方面保护自己，
另一方面也体现了平等。教育，最重要的是真，而
一次台上的淋雨，也不能说明任何问题。更让人
不明白的是，校长教育学生既要不怕困难，也要顺
应自然，淡定应对各种复杂变化，为何学校领导就
不顺应自然，片面地将“雨”当作困难，把淋雨就是
不怕困难这样的错误逻辑强推给学生？

总之，谁都不该淋雨——学生不该，领导同
样不该。 王军荣

给社保卡设“卡”卡住了什么
近日，广东省深圳市社保卡内余额低于

4595元不能在药店买药的规定引起当地社会
各界热议。不少市民和网友指出，自己卡里

的钱自己却无权使用，简直是“霸王条约”。
（9月11日《法制日报》）

深圳市做出的社保卡内余额低于4595元不
能在药店买药的规定，是一个脱离实际，给市民添
堵的规定。让我们看一看，这种给社保卡设“卡”
的做法，卡住了什么？

卡住了市民到药店买药的方便，加剧了医院
“就医难”。实行医疗保险后，市民患上头痛感冒
之类的小病，凭借手中的社保卡，在家门口药店买
点药，不仅省下了到医院排队就医的麻烦，也客观
上起到了缓解医院“就医难”的作用。社保卡设

“卡”之后，市民患上买点药就可治好的小病，因卡
内余额低于“4595”，都拥向了医院，等于让人满为
患的医院雪上加霜。同时，也在浪费医疗资源。
还应看到，深受被“卡”之痛的，是许多年轻人。他
们参加工作时间短，社保卡内只有几百元，他们成
为被强行推向医院看小病的庞大群体。

社保卡内的金额属卡主所有，在就医使用上，
是选择药店还是医院，是卡主的自由。因此，还是
不要搞限定最低额度为好。至于一些药店违规，
以售药为名向卡主出售生活日用品等，有关部门
不仅要在监管上设“卡”，对违规药店还应严肃查
处。 杨金溪

工资集体协商制需要一个法制样本
□王捷（湖南）

中国海监船11日上午已抵达中国神圣领
土钓鱼岛外围海域，海监部门将视情况开展维
权行动，宣示主权。这是对日本企图将钓鱼岛
主权问题固化的重大打击，体现了中国政府维
护领土和国家主权的坚定决心。

从宣布钓鱼岛及其附属岛屿的领海基线
到前往钓鱼岛海域维权巡航，中国政府维护
主权的一系列正义之举有理有节，及时必要，
顺应了广大爱国民众的呼声。中国政府依照
国际法和国际惯例，光明正大地维护国家领
土主权的完整，既体现了成熟克制的理性，也
体现了永不动摇的维护主权的决心。

钓鱼岛是中国固有领土，无论从历史归
属还是法律依据来看，中国对钓鱼岛都拥有
无可争辩的主权。日本通过侵占、窃取和美
国私相授受等见不得人的非法方式取得所谓
钓鱼岛“管辖权”，不仅不加以反思，反而一意
孤行，愈走愈远，公然单方面“购买”以将之

“国有化”，对中国领土主权构成严重挑衅。

对此，中国必然予以坚决反制。
有对比方知良莠。二战结束后，德国对

其侵略历史诚心悔改，不仅有勃兰特总理的
“惊世一跪”，更曾明确签约表示不再声索因
战败被割让的东部大片领土。相形之下，同
为二战罪魁，日本非但不曾真诚道歉，反而变
本加厉，妄图永久非法占据他国领土。这种
做派令其信义全无。俄罗斯军事观察网指
出，日本在钓鱼岛问题上的所作所为表明，日
本不甘心接受二战结果。

更令人愤慨的是，日方近来动作频频，不
断煽动民意对立，使中日对抗态势升级。不
久前，日本个别政府高官居然声称要动用武
力保卫日本在东海的“领土”，如此强硬的讲
话在几年前是无法想象的。

中国人民爱好和平，但中国人民从来不
惧怕对抗与武力威胁，维护主权与领土完整
的决心坚定不移。针对日本的单方面挑衅，
中方已经并将继续出台反制措施。9月10日，

中国政府宣布钓鱼岛及其附属岛屿的领海基
线。根据《中华人民共和国领海及毗连区
法》，这意味着外国军舰、公务船未经中方允
许进入钓鱼岛海域将被视为入侵，中国海监、
渔政、军舰有责任和义务到钓鱼岛海域巡航，
维护国家主权。

今日之中国，早已告别积贫积弱、任人欺
凌的年代。在事关主权和国家尊严的钓鱼岛
问题上，绝不会退让半步。日本以为抱着美
国的“大腿”就可以为所欲为，肆无忌惮，这完
全打错了算盘。中国政府和人民维护主权与
领土完整的决心永不动摇，日本如果继续误
判，势将付出沉重代价。

钓鱼岛问题发展到今日之严峻局面，对
此负有完全责任的日本政府亟须进行深刻反
思，以真正有诚意的行动表明对中国领土主
权与民族尊严的尊重。在此，奉劝日本方面
充分认识事态的严重性，彻底改变“妄得”和
挑衅心态，回归理性的道路。

李宏宇 图
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新华时评

菏泽市曹县某国有公司的15
名员工要求涨工资，公司负责人先
是认定两名员工代表撺掇工友，将
两人停职，其他13名员工向公司提
出恢复两人工作的申请，也因此失
去工作。（9月11日《齐鲁晚报》）

这本是一次比较典型的“工资集体协商”
行动，劳方却以失败告终，并且因此集体失
业。事实上，15 名员工的涨薪要求是根据公
司的“承诺”提出的，并选派了两位代表与公司
协商，没有上访、罢工、闹事，15名员工的做法
不仅是有理由的，也是非常理性的，合理合
法。公司不涨工资事小，还把两位代表停职

了。另13名员工大概觉
得对不起两名代表，要
求公司恢复两名代表的
工作，结果 15 人全部失
业！

公司的做法不仅太
武断，而且既无人情味，
也 无 视 员 工 的 合 法 权
益，不仅令工资集体协
商制尴尬脸红，而且是
一种赤裸裸的威胁。言
下之意，谁敢与公司“叫
板”，就吃不了兜着走，
没 有 商 量 的 余 地 。 那
么，这家公司如此霸道
的底气从何而来呢？

问题的根子在于劳
动者维权缺人撑腰，而

且，往往撞了就撞了，既无法恢复工作，花费了
高昂的维权成本也未必能得到满意的赔偿答
复，吃亏的总是劳方。资方的强势地位无人撼
动，霸气更加外露，尤其是这次工资集体协商
制受阻发生在国有企业，这个本应做尊重劳动
者权利的“带头大哥”却走向了反面。

笔者认为，当下工资集体协商制需要一个
“立此存照”的法制样本，也好让企业明白“工
资集体协商制”并不是“纸老虎”。因此，监
管部门要启动调查程序，弄清事情的原委，
给当事人讨回公道，也给公众一个交代，既
是 监 管 部 门 的 分 内 职 责 ，也 是 公 众 的 期
待。否则，不仅损害员工的合法权益，对其
他员工也是一种威胁，还羞辱了法律法规，
带了个坏头。另外，工资集体协商制度成了
画饼，对监管部门也是一种藐视。

事实上，工资集体协商制不彰，与监管部
门不积极作为有关。据悉，在一些地方，工资
集体协商制度在监管部门的推动下，在企业当
中建制。据媒体报道，截至今年6月底，福建
南平市建立工资集体协商制度企业达 9100
家，建制率达97.3%。如果山东菏泽也主动落
实了建制，大概不会发生这样的情况。因此，
企业员工集体理性协商工资遭停职，监管部门
也要反思。

话题：贵阳执法部门让受罚
者登报写检查 一则需600元

网友发言
就该这样管理。出租车驾驶员在道路行

车时不遵守职业道德太多了，对乘客也是态
度多不好。这个方法毕竟是一种管理创新，
看来效果还是不错的。对于那些违法人员，
只靠罚款效果不佳，因此登报检查不失为一
种教育手段。有些人如果能规范好自己的行
为就不会被处罚，也不会被要求写检查了。

网友深圳热爱生活
落后的不是老百姓，而是政府的各种执

法人员没有全心全意为人民服务的思想。加
强运营车辆的管理固然是好事，只是这样的
方式欠妥。 网友贵州贵阳手机用户

话题：高校新生名为“操日
本”引热议 因受困扰退学

网友发言
这位同学的爱国精神显而易见，虽然我

不明白为什么叫这个名字，但请各位网友不
要再取笑这个名字，同时也希望那位网友能
跟这位同学道个歉。现在的人太无聊了，为
了打发无聊，将自己的快乐建立在别人的痛
苦之上，给人造成困扰。一个名字和一条微
博而已！干吗不让上学呢！别人愿意叫什么
是他的权利！ 网友沈阳手机用户

话题：多名中国乘客疑因
争饮料在飞机上打群架

网友发言
我时常坐飞机到世界各地出差，发现不

少中国乘客不对号入座，总爱挑自己喜欢的
位子坐下，有时还为了座位小事把其他乘客
搞得很不舒服。再就是只要是有几个相识的
人同乘一班飞机，那其他乘客就别想好好休
息。这些中国人一般都会在飞机上大声喧
闹，大声说话，从不注意个人形象。中国改革
开放都30多年了，到了有钱乘飞机的有些人
的素质不知怎么还那么差。 北京网友

某些国人的素质真的让人担心，自己都
不团结，日本人不欺负咱才怪呢。为什么这
个不判危害公共安全罪呢？真恶心，这么没
素质的人也去坐飞机，就为一瓶水，差点要了
一飞机人的命，我看还是严惩一下，来个杀一
儆百。 腾讯贵阳市网友

话题：光明鲜奶酸败遭投
诉 归因配送问题难服众

网友发言
不知道有没有人注意自家的鲜奶是几点

钟送到家里奶箱的。我曾经发现我家牛奶凌
晨2点半左右就送到了。估计有不少人都不
清楚这个问题吧。比起偶尔一次大规模的运
送问题，每天送到用户家的时间其实更应关
注。在自家门口放上几个小时的鲜奶还新鲜
吗？ 网友上海浦东新凡依

牛奶冷藏问题多多。举利乐枕包装的牛
奶为例，说明上是应在常温下保存，所谓常温
是26℃，但现在几乎所有零售商都把常温理解
为气温，在上海，即使气温达38℃，这类牛奶照
样放在38℃的店堂，没有进冷柜，许多连空调也
没有，不知道食品药品监督机构是否关注过如
此严重问题。中国的食品卫生好像是媒体负责
的，没有媒体揭露，一切照旧。 上海网友

现在的人没有原先那么好忽悠！网络的
普及给社会监督带来更多的透明化。百姓参
与的热情空前高涨。还是国有企业稳定，后
台老板强硬，负面能及时控制！ 深圳网友


